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环球时报：
与“新马泰”相互免

签，体现了一个趋势
从今年 3月 1日起，中泰两国民

众无需签证即可往返两国，允许停留
不超过30天。1月25日，中国与新加
坡也签署了互免签证协定，并将于 2
月 9日正式生效。至此，东南亚黄金
旅游线路上的“新马泰”三国已全部
对中国公民免签。

最近几个月，中国主动推动了一
波“免签潮”。到目前为止，与中国缔
结涵盖不同护照种类的互免签证协定
的国家达157个，达成简化签证手续
协定或安排的有44个，实现全面互免
签证的有22个。此外，还有60多个国
家和地区给予中国公民免签或落地签
便利。中国高水平对外开放，便利签
证是普通老百姓享受到开放红利的一
个非常具体的点。无论是国家间的互
联互通还是互利共赢，最基础的要素
都是人，以人为纽带，中国同有关国
家的合作将会进一步密切。

南方都市报：
别让不明不白的手续

费成为慈善捐款的“堵点”
媒体近日调查发现，多家众筹平

台存在收取3元费用的情况。这些平
台以提供健康服务、帮助平台运营、
提高打款效率等理由让用户选择勾
选并同意“支付3元”费用。该选项虽
然可以取消勾选，但不少网友称不仔
细看根本不会注意。

不能让默认的、不透明的或捐款
人不知情、不明白、不情愿的手续费成
为慈善捐款的“堵点”。诚然，我国的
法律并未禁止筹款平台收取捐款手续
费，但筹款平台无论是收手续费还是
收服务费，都必须收得明明白白，在程
序设计上突出收费信息的显著性，取
消收费默认勾选，把知情权和选择权
真正还给捐款人，让支付手续费真正
归于自愿。立法部门、监管部门也应
通过修订法律法规或出台法律解释等
方式，给筹款平台的手续费套上“法律
笼头”，保障众筹慈善的公信力。

红星新闻：
将猫移出猴山，动物

园应更专业
近日，有游客发现，在昆明动物

园内，几只小猫疑似被群猴虐待。27
日，昆明动物园又发布相关说明：立
即采用诱捕的方式将猫移出猴山。
捕获后，会对猫作全面体检，体检结
果对外公布，并妥善安置。

很早以前，就有了利用流浪猫捕
鼠的做法。但问题是，动物园里的猴山
是一个缩小的生态系统，即便灭鼠的初
衷和效果都是好的，但涉及改变动物生
存环境，就必须做出更周全的评估。如
有科普人士提到的，猴山是一个相对孤
立的环境，鼠患的一个重要来源是下水
道，做好雨水井盖的封闭，也是控制老
鼠出没的重要措施。好的动物园，应该
是在做好科研保育工作的基础上，还原
（模拟）展示动物的自然生存环境，让其
表现出最自然的行为。动物园应该拿
出专业的态度，证明自己够得上野生动
物保护和科普教育的责任。

近日，“初中妹妹 8 科成绩总分
66”一事引发热议。有网友注意到，发
布短视频的账号橱窗突然增加了 60
件商品，“带货炒作说”甚嚣尘上。当
事人石同学表示：“她的学习已经这样
了，想看看能不能吃一下网络这口饭，
通过带货或网络自媒体这种方式，赚
点钱给妹妹。”目前，石同学已经清空
了橱窗。（1月28日封面新闻）

妹妹成绩不高、哥哥打趣吐槽，此
事本是博人一乐。有人笑翻了，也有人
暖心回复：“妹妹不偏科，挺好的。”其氛
围是轻松的。然而，部分网友却指出了
问题：一来，按照相关规定，中小学不得
公开学生考试成绩，8科66分的数字又

很偶然，这起事件是真实的吗？二来，
视频火了之后，账号橱窗突然增添60件
商品，拍摄目的是为了带货炒作吗？

尽管哥哥表示成绩是真实的，妹
妹也主动配合做视频；平台规则方面，
账号粉丝量达到一定基础也可以获得
带货资格，但质疑依然存在。究竟是炒
作还是偶然，或许只有当事者最清楚。

可不管怎么说，一条视频火了就
着手带货，显得有些急于求成。更何
况，自媒体这碗饭，未必比学习更“吃
得香”；学习成绩不好，当网红未必就
是适合的出路。

事实上，网红经济所谓的低投入
高回报，只是一种误解。数据显示，截
至 2022 年末，在我国累计超 1.5 亿的
网络主播中，95.2%的月收入仅 5000
元以下，直观展现了光环背后的现
实。当然，有些主播的确拥有让人羡
慕的收入，但靠的是个人能力和优质
内容，才能一直保持热度，维持粉丝黏
性。换言之，自媒体带货，要有能拿得
出手的东西；就算当主播，也要不断学

习与成长，才能拓宽自己的出路。
眼下，妹妹成绩差其实说明不了

什么。成绩差的原因，可能是长辈疏
于管教，妹妹未重视学习，又或者其潜
力不在文化课，而在其他领域。无论
如何，未成年人心智尚不成熟，健康快
乐地成长是第一位的；想要帮助他们
找到方向，则需要更多保护、更多正向
引导，仓促下结论，未必就能“少走几
年弯路”。

诚然，人生不是只有学习一条路，但
学习是为未来能有更多选择而铺路。当
事人自己考上了研究生，也做过主播刷
到过恶评，这方面应该更有经验。比起
借着热度带货试水，更合适的做法是，把
精力放在辅导妹妹，和妹妹多交流沟通
上，让她对自己有更清楚的认识。

说到底，暂停带货赚钱，是为妹妹
好也是为哥哥好。目前，大概是迫于
舆论压力，当事人已经清空了橱窗商
品。希望通过这段“冷静期”，二人都
能有更多时间去思考、去规划，真正地
找准出路、少走弯路。
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非法倒卖的医保药品，也给民众用药带来极大安全隐患
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据央视新闻报道，近期云南普
洱警方查获一起非法倒卖医保药
品案。案情显示，一级药贩教唆引
诱特慢病人用医保卡在多家医院
开出报销比例高的医保药品，低价
购买后转给普洱、西双版纳的二级
药贩；二级药贩再寄给昆明的三级
药贩李某新，李某新囤积足量后寄
给最大买家深圳张某英，张某英最
终从正规的药店把医保药销售出
去非法获利。该案涉案金额高达2
亿元，正在进一步办理中。

回流医保药“洗白”上市，竟然
已经形成完整的链条。

事实上，在不少医院，“高价
回收医保药”的小广告一直存在，
有些慢性病患者甚至“久病成药
贩”。尽管医保药回流骗保的操
作已不算新鲜，但这次查获的案
件，涉案金额之大、倒药链条之完
整，都实属罕见。这也表明，监管
医保药回流骗保，仍面临严峻的
形势。

现在医保福利越来越好，骗
保利润空间越来越大，铤而走险
的人就会越来越多。比如，近年
来国家医保政策给予特殊患者发
放特殊病、慢性病就医证，持证
开药时医保报销比例最高可达
90%。100 元的药，患者自付 10
元，医保报销部分就成了倒药的
非法利润。

而且，非法倒卖的医保药品，
因为脱离药品储存必要的温度、湿
度控制等，药品质量难以保证，甚
至可能被不法分子在回收再销售
过程中掺杂假药，给民众用药带来

极大安全隐患。
对此，相关部门在监管方式

上，其实也早就在布局。对医保药
回流市场二次销售最有效的监管
办法，是建立药品信息化追溯体
系，其中最重要的手段是，要求每
盒药都带有药品电子监管码，通过
扫码掌握这盒药的销售轨迹，倒药
过程就会暴露无遗。

但目前药品电子监管码还没
有完全普及，查验电子监管码的习
惯也没有普遍养成，民众对来路存
疑的药品进行举报的自觉性还很
缺乏。

因此，建立起完整的药品信
息化追溯体系，并大幅提高药品
电子监管码的知情率与使用率，
是堵住医保药品回流市场通道的
有力举措。

这起骗保案能够快速浮出水

面，源于国家医保局在 2022 年所
建成的全国统一医保信息平台。
在这个平台上，所有参保人的结算
数据，能够上传汇集，为医保基金
智能化的监管打下基础。普洱市
医保局就是通过这个平台发现的
异常购药行为。

但也要看到，目前只有部分省
市普及了全国统一医保信息平台，
仍广泛存在没有上线平台或信息
不能互通等现象，导致一些人换地
方开药倒卖仍难以被及时发现。
这也提醒，信息技术监管手段还要
加快推广。

国家医保基金是大众的看病
钱、救命钱，参保人员对此也需有
正确认识，别为了一时的眼前利
益，就伙同不法药贩套现国家医保
资源、蚕食民众救命钱，最终损害
的也是自身利益。 据《新京报》

涉案2亿元！医保药岂能非法倒卖
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